



NOTICIAS DE APROSEMP



25 de Setiembre de 2013 | www.aproxemp.org.py | Número 22



Bajaré la producción de semillas

La oferta de semillas certificadas de trigo decaerá en la zafra 2014, señalan miembros de la Asociación de Productores de Semillas del Paraguay, APROSEMP. En Itapúa, la semillería de la Sociedad Cooperativa Pirapó Agrícola Ltda. perdió la producción de cuatro variedades de trigo que solía tener en stock para sus asociados.

"Una sola variedad de semillas se salvó de las cinco que vendemos con asistencia técnica. No hay posibilidad de tener esas semillas porque al 100% se perdieron", dijo Yoshio Imura, presidente de la Cooperativa.

Explicó que lo más probable es que los que están habituados a trabajar con esas variedades faltantes busquen otros proveedores. Por otra parte, los agricultores liberaron de antemano unas 2.000 hectáreas de trigo para sembrar soja tras los irreparables daños ocasionados por la helada. Representa el 20% de la superficie triguera de Pirapó.

Otra empresa que también producirá menos bolsas de semillas para el 2014 es la de Semear S.A. de Santa Rita, Alto Paraná. "Vamos a producir el 70% de semillas con respecto al año pasado. Solo que el motivo es otro, el precio de los granos que está muy alto. Pero sí tendremos disponibilidad de materia prima de calidad", dijo el director, Edenil Botequia.

Los efectos de la helada se sienten en la semillera Campo y Lavoura de Santa Rosa, expuso el asesor técnico alterno, Sergio Stawer. Allí recién una pequeña parte se empezó a cosechar y ahora lo que preocupa son las precipitaciones previstas para el fin de semana.

Semilla certificada

"Semilla sí va a haber, pero de calidad inferior. Tres años atrás tuvimos falta de disponibilidad de semillas por exceso de lluvias y puede volver a ocurrir este año", dijo.

En trigo es uno de los cultivos con mayor adopción de semillas certificadas. Según estimaciones de APROSEMP, más del 80% de la superficie nacional es cubierta con bolsas de semillas certificadas y fiscalizadas por el SENAVE.

Brindarán nociones de gestión ambiental y desarrollo sostenible

La Dirección de Postgrado de la Carrera de Ingeniería Ambiental de la Universidad Nacional de Asunción abrió las inscripciones para el curso de gestión ambiental con enfoque empresarial dirigido a profesionales graduados, ingenieros, arquitectos, licenciados y profesionales universitarios de carreras de, al menos, cuatro años de duración.

Tiene una carga horaria de 180 horas, de las cuales 100 serán presenciales y 80 no presenciales. Iniciará el curso el 30 de setiembre y culminará el 3 de diciembre, los días lunes y martes de 16 a 21 horas. La inversión del participante es de Gs 2.200.000 al contado o Gs 2.700.000 en cuotas.

El programa contempla nociones de gestión ambiental y desarrollo sostenible, introducción a la Auditoría Ambiental (AA), etapas, objetivos y clasificación de la AA, Eficiencia energética. Norma ISO 50.001, entre otro

"El cuidado ambiental ya no es una opción, sino que es una exigencia de los clientes o de la legislación. Solamente pueden hacer auditoría ambiental la gente

competente y como profesionales hay que estar preparados”, dijo Rosa Sosa, de la Cooperativa Colonias Unidas.

Para más información, comuníquese al (021) 585606 al 10 (int. 135) de la Carrera de Ingeniería Ambiental - FCA - UNA.



CONVENCION DEKALPAR 15 AÑOS "Soy parte de esta historia"

Anualmente la Compañía Dekalpar S. A. organiza la Convención de funcionarios, este año con el lema DEKALPAR 15 AÑOS, "Soy parte de esta historia". El encuentro se llevo a cabo en el Parque Manantial de la ciudad de Hohenau, y la capacitación estuvo a cargo de Javier Barbero Arte en Coaching.

Los colaboradores de Dekalpar recibieron una capacitación orientada al liderazgo y trabajo en equipo, con el fin de seguir mejorando el servicio que brinda a los clientes. Se compartieron momentos de recreación, de evaluación y análisis y de relacionamiento entre colaboradores de todas las sucursales del país donde opera Dekalpar S. A.

Eventos

"Sistemas de Semillas"

La Plataforma de Fortalecimiento de Capacidades en Sistemas de Semilla en América Latina y el Caribe -ALC, mediante el fortalecimiento de los Sistemas Nacionales de Semillas con Sede en el Centro Internacional de Agricultura Tropical - CIAT, realizará entre el 21 y el 26 de Octubre de 2013 el Curso-Taller "Sistemas de

Semillas: Principios organizacionales, tecnológicos y biológicos en el manejo moderno de semillas de alta calidad”.

[Leer más](#)

Curso de Producción de Semillas de Arroz. 30/09 al 04/10/2013

Curso que organiza APROSEMP conjuntamente con la Universidad de Pelotas a realizarse del 30 de setiembre al 4 de octubre próximo en el Hotel de la Costa, Encarnación, Itapúa- Avda. Rodríguez de Francia N° 1240 c/ Cerro Cora.

Inscripciones antes del 15 de setiembre del 2013 tienen 10% de descuento.

HOTEL DE LA COSTA: 15 % de descuento en precio de lista de las habitaciones nombrando que eres participante de este curso.

[Leer más](#)

Curso de Acondicionamiento de Semillas. 01 al 03/10/2013

Temas como Calidad de Semillas de Soja, maíz y trigo; Secado; Acondicionamiento de Semillas; Almacenamiento de Semillas de Soja, maíz y trigo; Práctica; Pruebas Rápidas para determinar la Calidad de las Semillas de Soja, maíz y trigo; Manutención y Seguridad en la UBS entre otros se desarrollarán en el mismo.

Inscripciones antes del 15 de setiembre del 2013 tienen 10% de descuento.

HOTEL ARTHUR: 10 % de descuento en los precios de lista de las habitaciones por ser participante de este curso.

[Leer más](#)

Teléfono: (021) 610-091
E-mail: secretaria@aprosemp.org.py
Asunción - Paraguay